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 Gemeinde Hagen 
im Bremischen 

Der Bürgermeister 

 

 
 

  Vorzimmer 

Gemeinde Hagen im Bremischen  Amtsplatz 3  27628 Hagen im Bremischen  
  

 Ihr Zeichen: 

Aktenzeichen: 

Zuständig: 

Zimmer: 

Telefon : 

E-Mail: 

 

Datum: 

 

Siemers/SP 

S.Siemers 

117 

 (04746-87-41) 

info@hagen-cux.de 

 

29.06.2022 

 
N I E D E R S C H R I F T 

 

der öffentlichen Sitzung des Feuerschutzausschusses 
 
 

Sitzungstermin: Mittwoch, 15.06.2022 

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

Sitzungsende: 18:45 Uhr 

Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus Wittstedt Ortsstraße, Hagen im Bremischen 

 

 Anwesende Mitglieder  

 

Ausschussvorsitzender  

Herr Christoph Werde  

Ausschussmitglied  

Herr Heinz Bühring  

Herr Werner Hahn  

Frau Katharina Lehmann  

Herr Carsten Otten  

Herr Marco Vehrenkamp  

Anwesende Ratsmitglied  

Herr Leo Mahler  

Entschuldigte Mitglieder  

Herr Jan-Henrik Bühring  

Beratende Mitglieder  

Herr Marcel Grotkop  

Herr Marcus Sudmann 
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Vertretungsmitglieder  

Herr Udo Allmers Für Jan-Henrik Bühring 

Entschuldigte beratende Mitglieder  

Herr Dirk Brenner  

Herr Marcel Schlüterbusch  

Verwaltung  

Herr Sebastian Siemers  

Herr Andreas Wittenberg  

Gäste  

Herr Patrick Habeth  

Herr Florian Rahlf  

 
T a g e s o r d n u n g: 

Öffentlicher Teil: 

 
P r o t o k o l l: 

Öffentlicher Teil: 

 

1 Eröffnung der öffentlichen Sitzung  
 
Ausschussvorsitzender Christoph Werde eröffnet die öffentliche Sitzung, stellt die ordnungsge-
mäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

1. Eröffnung der öffentlichen Sitzung 

 
2. Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 14.03.2022 

 
3. Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung 

 
4. Beratung und Beschlussfassung über den Feuerwehrbedarfsplan für die Gemeinde 

Hagen im Bremischen 
130/2021-2026 

 
5. Bericht der Verwaltung 

 
6. Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe zur Lieferung eines TLF 

2000 (Tanklöschfahrzeug) für die Freiwillige Feuerwehr der Gemeinde Hagen im Bre-
mischen. 
126/2021-2026 

 
7. Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung von Gebäudeschäden am Feuer-

wehrgerätehaus Heine 
129/2021-2026 

 
8. Mitteilungen und Anfragen 

 

 
9. Einwohnerfragestunde 
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Er schlägt vor, die Tagesordnung zu ändern. Tagesordnungspunkt 7 soll vorgezogen werden auf 
Tagesordnungspunkt 4. Alle nachfolgenden Tagesordnungspunkte rutschen entsprechend auf.  
 
Die geänderte Tagesordnung wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   7 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

2 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 14.03.2022  
 
Wird nicht behandelt. 
 
 

3 Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung  
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
 

4 Beratung und Beschlussfassung über den Feuerwehrbedarfsplan für die Ge-
meinde Hagen im Bremischen 
130/2021-2026  

 
Herr Florian Rahlf, Mitarbeiter der Forplan GmbH stellt die Erstellung des Bedarfsplans und dessen 
Inhalte anhand einer Präsentation kurz vor. Anschließend stellen die Ausschussmitglieder Fragen. 
 
Gemeindebrandmeister Marcus Sudmann spricht sich dafür aus, die Erstellung des Hygienekon-
zeptes mit in die Liste der empfohlenen Maßnahmen aufzunehmen. Er begründet sein Anliegen 
damit, dass es bei diesem Thema um die Sicherheit und Gesundheit der Kameraden (m/w/d) geht 
und dieser Punkt als feste Maßnahme mit aufgenommen werden sollte, um die Wichtigkeit zu un-
terstreichen.  
 
Ausschussmitglied Katharina Lehmann hat aus der Präsentation entnommen, dass den Ratsmit-
gliedern eine direkte Verantwortung in Bezug auf die Maßnahmen im Feuerwehrbereich zukommt 
und möchte diese Aussage gern erläutert haben.  
 
Herr Florian Rahlf bestätigt dies und begründet die Aussage damit, dass der Gemeinderat das 
höchste Organ einer Kommune ist.  
 
Ausschussmitglied Carsten Otten regt an, dass im Rahmen der Ehrenamtsförderung die Führer-
scheinausbildung für LKW-Führerscheine von der Kommune übernommen werden sollten. 
 
Anmerkung der Verwaltung:  
Dies wird im Bedarfsfall bereits umgesetzt. 
 
Des Weiteren erkundigt er sich nach den Anmerkungen zur Parkplatzsituation an einigen Geräte-
häusern. Diese wird in der IST-Aufnahme oft kritisiert, während sie im Soll-Konzept teilweise nicht 
als konkrete Maßnahme erwähnt wird.  
 
Herr Florian Rahlf erklärt, dass die konkreten Maßnahmen nicht durch das Konzept vorgegeben 
werden können. Anregungen für Maßnahmen sollen sowohl aus der IST-Aufnahme als auch durch 
das SOLL-Konzept gegeben werden. Konkrete Priorisierung, Planung und Umsetzung der Maß-
nahmen ist Aufgabe der Kommune.  
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Weiterhin erkundigt sich Ausschussmitglied Carsten Otten, ob der Standort Sandstedt für die Aus-
rüstung mit einem MZB (Mehrzweckboot) ein konkreter Vorschlag sei.  
 
Dies wird von Herrn Florian Rahlf bestätigt. 
 
Bürgermeister Andreas Wittenberg stellt in Frage, dass die Zuständigkeit für die Menschenrettung 
auf der Weser tatsächlich bei der Gemeinde Hagen im Bremischen liegt.  
 
Herr Florian Rahlf ist davon überzeugt und reicht die rechtlichen Grundlagen nach.  
 
Ausschussvorsitzender Christoph Werde erkundigt sich nach der Ersatzbeschaffung für Einsatz-
helme, da dieses im Bedarfsplan angeraten wird.  
 
Gemeindebrandmeister Marcus Sudmann teilt mit, dass bereits Helme probeweise getragen wur-
den und die Neubeschaffung in die Bedarfsanmeldung für den Haushalt 2023 mit aufgenommen 
wird.  
 
Ausschussmitglieder Werner Hahn und Heinz Bühring möchten wissen, wie das weitere Vorgehen 
in Bezug auf die Umsetzung des Planes geplant ist, insbesondere die Rolle des Arbeitskreises 
Feuerwehr soll erläutert werden.  
 
Fachbereichsleiter Sebastian Siemers erklärt, dass der Feuerwehrbedarfsplan nach der Sommer-
pause beschlossen werden sollte. Anschließend wird ein AK Feuerwehr gegründet, der die einzel-
nen Maßnahmen aus dem Bedarfsplan für den Feuerschutzausschuss aufgreifen, priosieren und 
vorbereiten soll.  
 
Bürgermeister Andreas Wittenberg fügt hinzu, dass der Arbeitskreis aus einem Vertreter der Ver-
waltung, den Gemeindebrandmeistern und Ratsmitgliedern bestehen soll.  
 
Weiterhin hält Bürgermeister Andreas Wittenberg fest, dass die bisherige Entwicklung der Gemein-
defeuerwehr positiv verläuft und der Plan diese positive Entwicklung unterstützen soll. 
 
Ratsmitglied Leo Mahler hält fest, dass er ein Monitoring und eine stetige Selbstkontrolle der Plan-
ziele für wichtig hält.  
 

5 Bericht der Verwaltung  
 
Fachbereichsleiter Sebastian Siemers berichtet wie folgt: 
 

• Das neue TSF-W der Ortswehr Wulsbüttel wurde in Dienst gestellt. Die offizielle Übergabe 
soll am 26.06.22 erfolgen.  
 

• Das neue TSF-W der Ortswehr Hoope wurde ebenfalls geliefert, kann aber aufgrund der 
nicht fertigen Fahrzeughalle nicht in Dienst gestellt werden.   
 

• Derzeit läuft noch die Beschaffung eines Rüstwagens für die Ortswehr Hagen. Für das Fahr-
zeug werden derzeit die Leistungsverzeichnisse erstellt.  
 

• Im Haushalt 2022 ist ein Fahrzeug „nach Beschaffungsliste des Bedarfsplans“ eingestellt. 
In diesem Fall soll ein TSF-W für die Ortsfeuerwehr Kassebruch angeschafft werden.  

 

• Noch vor der Sommerpause soll ein Nachtragshaushalt beschlossen werden, in dem ein 
zusätzliches Löschfahrzeug für die Ortswehr Uthlede aufgenommen werden soll. 
 

• Seitens des Landkreises Cuxhaven wurden drei Förderrichtlinien für den Bereich Feuer-
wehr/Brandschutz beschlossen, aus denen verschiedene Beschaffungen bezuschusst wer-
den können.  
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6 Beratung und Beschlussfassung über die Auftragsvergabe zur Lieferung eines 
TLF 2000 (Tanklöschfahrzeug) für die Freiwillige Feuerwehr der Gemeinde Hagen 
im Bremischen 
126/2021-2026  

 
Der Feuerschutzausschuss empfiehlt dem Verwaltungsausschuss folgenden Beschluss zu fassen: 
 
Vorbehaltlich der Vergabeprüfung des Rechnungsprüfungsamtes der Region Hannover wird vorge-
schlagen, den Auftrag zur Lieferung eines TLF 2000 an die Firmen Mercedes Benz/Unimog (Fahr-
gestellt//LOS1) und Schlingmann (Aufbau//Los 2) zu einem Gesamtpreis in Höhe von 377.387,08 € 
zu vergeben. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   7 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

7 Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung von Gebäudeschäden am 
Feuerwehrgerätehaus Heine 
129/2021-2026  

 
Fachbereichsleiter Sebastian Siemers erläutert kurz die Verfahrensweise bei der Sanierungsmaß-
nahme. 
 
Ausschussvorsitzender Christoph Werde merkt an, dass bei der Maßnahme neue Fahrzeugmaße 
berücksichtigt werden sollten.  
 
Ausschussmitglied Marco Vehrenkamp erkundigt sich nach dem Zeitplan.  
 
Fachbereichsleiter Sebastian Siemers erklärt, dass nach Möglichkeit noch in diesem Jahr mit der 
Maßnahme begonnen werden sollte. Ob eine zeitnahe Fertigstellung möglich ist, hängt von den 
Verfügbarkeiten der Firmen sowie den zur Verfügung stehenden Haushaltsmitteln ab.  
 
Der Feuerschutzausschuss beschließt wie folgt: 
 
Nach Anfertigung einer aktuellen Kostenschätzung wird mit der Sanierungsmaßnahme im Rahmen 
der zur Verfügung gestellten Mittel begonnen. Weitere Mittel sind ggf. in den Haushaltsplanungen 
2023 zu berücksichtigen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   7 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

8 Mitteilungen und Anfragen  
 
Ausschussmitglied Marco Vehrenkamp weist auf das Jubiläum der Ortswehr Uthlede, am 
27.08.2022 hin.  
 
Des Weiteren findet am 26.06.2022 die offizielle Fahrzeugübergabe in Wulsbüttel statt und vom 
01.07.2022 - 02.07.2022 feiert die Ortswehr Bramstedt ihr 100-jähriges Jubiläum.  
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9 Einwohnerfragestunde  
 
Es werden keine Fragen gestellt. 
 
Ausschussvorsitzender Christoph Werde schließt die Sitzung um 18:45 Uhr. 

 

 
 
 

Sebastian Siemers 

 
 
 

Andreas Wittenberg 

 
 

Gez. 
Christoph Werde 

Vorsitzender Bürgermeister Protokollführung 

 
 


